

## Die Schulleitung informiert...

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

wie immer möchte ich Sie über die aktuell anstehenden Themen und Inhalte informieren und direkt zu Beginn ein erstes Feedback zu den Elternbriefen einfordern – denn die Elternbriefe haben Sie nun zum dritten Mal in Folge vierwöchentlich erhalten. Bitte geben Sie dazu eine Rückmeldung ab:

<https://app.edkimo.com/feedback/tememugot> oder über den nebenstehenden QR Code:



Heisterender Weg 19  
25358 Horst (Holstein)

Tel. 04126 38251

[www.jacob-struve-schule.de](http://www.jacob-struve-schule.de)

Jacob-Struve-Schule.Horst@schule.landsh.de

11/23

### Trauer um unseren Hausmeister Wilfried Giesen

Ein geschätztes Mitglied unserer Jacob-Struve-Familie ist leider verstorben: unser Hausmeister Herr Wilfried Giesen. Herr Giesen erlag seiner Erkrankung am 20.10.2023 im Hospiz. Während seiner letzten Tage hat Herr Giesen noch einmal darauf bestanden, seinen Dank an Sie alle weiterzugeben: Für die schönen Jahre, die ihm trotz mancher Meckerei viel Freude bereitet haben! Die Trauerfeier hat am 16.11.2023 stattgefunden und wir werden Herrn Giesen in unserer Erinnerung behalten.

### Verkehrssituation zur dunklen Jahreszeit

Die dunkle Jahreszeit hat begonnen und damit auch die erhöhte Unfallgefahr auf dem Schulweg und auf dem Schulgelände. Viele Schüler\*innen fahren auf einem Fahrrad **ohne** funktionierendes Fahrradlicht. Außerdem tragen nur sehr wenige Schüler\*innen Kleidung bzw. Warnwesten mit **Reflektoren**. Bitte kontrollieren Sie die Fahrräder auf Verkehrssicherheit und lassen Sie Ihr Kind eine Warnweste, Jacke mit Reflektoren oder wahlweise leuchtende Reflektorenbänder anziehen. **Das erhöht die Verkehrssicherheit erheblich.** Im vergangenen Schuljahr gab es einen Auffahrunfall (PKW fährt gegen Schüler\*in auf Fahrrad) – die Gefahr ist folglich real und vermeidbar.

Mit unseren Kontaktpolizisten Herrn Hagen und Herrn Zimmermann habe ich abgesprochen, dass ich nicht nur durch diesen Elternbrief darauf aufmerksam mache, sondern auch, dass die Polizei wieder vermehrt Auto- und Fahrradkontrollen durchführen wird, um die Sicherheit zu erhöhen.

### Schülerausweise gerne benutzen

Die Schüler\*innen haben mit ihrem Foto auch einen Schülerausweis bekommen, der gerne benutzt werden darf. Nicht nur der Polizei-, Rettungs- und Feuerwehrdienst greift darauf im Rahmen von Fahrradkontrollen oder Notfällen zurück, sondern in letzter Zeit berichteten Schüler\*innen vermehrt davon, dass die Busfahrer\*innen und Kassierer\*innen auch nach Schülerausweisen fragen. Bitte geben Sie diese Rückmeldung auch an Ihre Kinder weiter.

### Nutzung von itslearning

Wie Sie sicherlich schon mitbekommen haben, steigt die Schule vermehrt auf das Lernmanagement-System itslearning um. Itslearning ist übersichtlich und in der Bedienung einfacher als iServ. Die Lehrkräfte werden ab Dezember 2023 verstärkt Unterrichtsinhalte auf itslearning hochladen und so bauen wir die Nutzung der Plattform nach und nach aus.

### Aus aktuellem Anlass: Social-Media Verhalten besprechen

Einige von Ihnen wurden von Lehrkräften in den letzten Tagen und Wochen verstärkt auf das Social-Media-Verhalten des eigenen Kindes angesprochen. Es häufen sich zurzeit Beleidigungen, Belästigungen, Verschicken von unangebrachten Bildern und einiges mehr über Social-Media-Kanäle (WhatsApp und Instagram im Besonderen). Ich finde es wichtig noch einmal darauf hinzuweisen: die Kontrolle der inhaltlichen Beiträge **ist nicht Aufgabe der Schule**. Wir bringen unseren Schüler\*innen gerne bei, wie man sich im Internet und in Foren/auf Apps/usw. benimmt und wie man diese richtig nutzt. Aber wenn sich Schüler\*innen gegenseitig beispielsweise in WhatsApp-Gruppen beleidigen,

## Die Schulleitung informiert...

dann bitte ich Sie darum, selbst eine Konfliktklärung herbeizuführen und z.B. die Erziehungsberechtigten innerhalb der Klasse selbst zu kontaktieren und diese Konflikte niedrigschwellig zu klären. Es ist nicht unsere Aufgabe – und aus Zeitgründen und der immer wiederkehrenden Häufigkeit – auch ganz praktisch nicht möglich, jede Woche Konflikte aufzuarbeiten, die im privaten Raum entstanden sind und für deren Kontrolle die Erziehungsberechtigten zuständig sind. Wenn Sie Ihrem Kind ein Smartphone mit Zugang zu diesen Apps zur Verfügung stellen, dann sind Sie in der Hauptverantwortung einen ordentlichen und angemessenen Umgang erzieherisch sicherzustellen.

### Ansprachen durch fremde Personen

Sie haben es mit Sicherheit schon mitbekommen: Ich habe die Lehrkräfte in den letzten Tagen und in der letzten Woche angewiesen, mit den Schüler\*innen darüber zu sprechen, wie sie sich am besten verhalten können, wenn die Kinder von Fremden angesprochen werden. Der Hintergrund ist, dass einige Schüler\*innen von fremden Personen aus Autos heraus **angesprochen** wurden (einige an der Haltestelle, einige am Bahnübergang) und einige wurden aufgefordert, mit den Fremden mitzugehen. Ich finde es wichtig zu betonen, dass **Sie auch** noch einmal mit Ihren Kindern sprechen und darauf eingehen. Besonders wichtig ist die Regel, dass die Schüler\*innen **niemals** mit Fremden mitgehen oder mitfahren – **egal welche Argumente kommen!** Sagen Sie das Ihrem Kind auch bitte so deutlich, denn die mutmaßlichen Täter\*innen schrecken auch vor heftigen Erzählungen nicht zurück (z.B. „Deine Eltern hatten einen Autounfall und liegen beide im Krankenhaus, ich soll dich abholen!“). Ich bin in ständigem Kontakt mit unseren Kontaktpolizisten und ich gebe Erkenntnisse und Hinweise sofort an die Polizei weiter, denn mir ist der Schutz der mir anvertrauten Schüler\*innen wichtig. Betroffene Familien melden sich bitte umgehend bei den Klassenleitungen, die die Informationen dann unmittelbar an mich weiterleiten.

### Bitte um Mithilfe: Wohnung gesucht

Der Schulleitung ist es gelungen, dass wir zum 01.02.2024 eine Referendarin ausbilden werden. Frau Jasmin Christiansen zieht aus Flensburg in unsere Nähe und wird die Fächer Deutsch und Biologie unterrichten. Wie Sie alle wissen, sind das Fächer, die wir an der Jacob-Struve-Schule benötigen. Frau Christiansen sucht derzeit noch nach einer Wohnung und ich bitte Sie deshalb darum sich ebenfalls umzuhören, denn Sie alle wissen, wie schwer es ist, personellen Nachwuchs in unseren Landkreis zu bekommen – weil Viele in den großen Städten leben wollen. Gesucht wird deshalb eine 1-2 Zimmerwohnung, die *warm* maximal 550,00€ kosten darf und im Umkreis von 15km um Horst liegt. Wenn Sie also selbst vermieten oder gute Wohnungstipps haben, bitte leiten Sie diese mit den nötigen Kontaktinformationen an die Mailadresse der Schulleitung weiter: [Jacob-Struve-Schule.Horst@schule.landsh.de](mailto:Jacob-Struve-Schule.Horst@schule.landsh.de).

### Adventsbasar am 24.11.2023

Sie sind herzlich zum Adventsbasar am Freitag, den 24.11.2023 von 14.00-17.00 Uhr eingeladen (siehe nebenstehendes Bild unserer Schülerin Luisa aus der 10a).

Es warten Basteleien, Leckereien, Spendenaktionen, eine Tombola und natürlich Zeit für Gespräche auf Sie 😊 Laden Sie auch andere Familienmitglieder und Freude ein, denn wir alle freuen uns über viele Gäste.

Viele herzliche Grüße



Muhammet-Mo-Yanik  
Schulleiter der JSS

